

|                         |  |
|-------------------------|--|
| 1. Record Nr.           | UNINA9910341845803321  |
| Autore                  | Arseneault Pauline   |
| Titolo                  | Le golfe du Saint-Laurent et le Centre-Ouest français : Histoire d'une relation singulière (XVIIe-XIXe siècle) / / Mickaël Augeron, Jacques Péret, Thierry Sauzeau   |
| Pubbl/distr/stampa      | Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2019   |
| ISBN                    | 2-7535-6745-X  |
| Descrizione fisica      | 1 online resource (364 p.)   |
| Altri autori (Persone)  | AugeronMickaël<br>BarazzuttiRoberto<br>ChampagneAlain<br>DelmonRomain<br>GeistdoerferAlette<br>GuerryElsa<br>HrodiPhilippe<br>KaoukJihane<br>LandryNicolas<br>LeBlancRonnie-Gilles<br>MagordAndré<br>MarienLaurent<br>MichonBernard<br>MimeaultMario<br>PéretJacques<br>PotonDidier<br>PuaudOlivier<br>RompkeyRonald<br>SauzeauThierry |
| Soggetti                | History<br>relations franco-canadiennes<br>histoire altantique<br>Nouvelle France<br>colonies françaises   |
| Lingua di pubblicazione | Francese   |
| Formato                 | Materiale a stampa   |
| Livello bibliografico   | Monografia   |

Aux XVIIe et XVIIIe siècles, les relations entre la France et la Nouvelle-France se sont avant tout concentrées sur quelques espaces privilégiés. Les ports de La Rochelle, Rochefort, Les Sables d'Olonne, Bordeaux ou Nantes, du côté français, Québec, Plaisance ou Louisbourg, du côté canadien, occupent une place centrale dans l'animation de ces échanges (économiques, culturels, migratoires, diplomatiques) : la pêche à Terre-Neuve, la guerre et le commerce y soutiennent une intense activité, qui contribue au dynamisme de tout un ensemble de ports secondaires et à la formation de sociétés littorales originales. Profondément distendues après la conquête anglaise et le traité de Paris (1763), ces relations reprennent au XIXe siècle, la France et ses anciennes colonies jouant désormais de leur histoire commune pour se projeter, ensemble, vers l'avenir. C'est à l'étude de ces liens riches et complexes que s'attache la vingtaine de textes rassemblés ici. La redéfinition actuelle du concept d'histoire atlantique en légitime la relecture, tout en favorisant les approches comparatives. Encore trop souvent oubliée, l'identité maritime de la Nouvelle-France – Acadie incluse –, avec ses héritages contemporains, s'impose elle-même comme un front pionnier de l'historiographie franco-canadienne.

---